

2024-25RI 会長:ステファニー・アーチック ガバナー:五十幡和彦 会長:大谷純一 / 幹事:清水龍男
例会日:木曜日午後 12:30 会場商工センター 編集・発行:クラブ会報委員会 委員長:松岡 保

第14回(第2753回) 2024年 10月第4例会 10月31日(木)

【言葉の持つ魅力をもっと活かそう】

フリーアナウンサー福田 純子様

- 点鐘 / 大谷純一 会長
- 国歌/ロータリーソング/四つのテスト 唱和
- 会長の時間 / 大谷純一 会長
- 幹事報告 / 清水龍男 幹事
- 福田純子様卓話

- 謝辞 大谷会長
 - 出席状況・ニコニコ報告
 - 点鐘 / 大谷純一 会長
- 司会進行 吉岡会員

○点 鐘 大谷純一 会長

会長の時間 / 大谷純一 会長



皆さんこんにちは
ご出席ありがとうございます。

「天高く馬肥ゆる秋」「芸術の秋」「スポーツの秋」
「読書の秋」…

暑くて過ごしにくい夏が過ぎ、秋は、やる気や食い
気が一段と高まる季節で、過ごしやすい季節に急にな
ってしまいました。

そしてちょうど今、10月27日～11月7日は、毎年、
読書週間となっています。11月3日の文化の日を中心

に定められたそうです。

本日の例会は、音楽・読書委員会の担当ですが、もう一つ大きな事業として、ロータリー文庫に児童書
を50冊ほど寄贈することになっています。今の子どもたちは、絵本や児童書よりも動画に夢中になってい
る子が増えているとも聞いております。

ですので、本しか味わえない感動を伝えていくことは、とても大切なことだと思います。

そんな折、ちょっと前の新聞で、「本を読まない！急増6割！」というタイトル記事がありました。

1ヵ月に本を1冊も「読まない」とした人が、初めて6割を超えたという内容で、文化庁が2023年度に行っ
た「国語に関する世論調査」でわかったそうです。

また、読書量が以前より減ったとした人も過去最多の7割にも及んだそうです。

俺は、雑誌を何冊も読んでいぞ！と強気な発言をしても、雑誌や漫画は、本の領域には入っていないそうです。

これらの主な原因は、スマートフォンや SNS の利用増加にあり、本を読まない人に「SNS やインターネット上の記事などを読む機会がどのくらいあるのか？」を聞いたところ75%が「ほぼ毎日ある」と答えたようです。なるほど、電車に乗って周りを見ても新聞を読んでいる人は見られなくなり、ほとんどの人がスマホ片手に下を向いております。

この状況に文化庁では、「ネットや SNS の文章は短く、簡単に読めてしまう。本でまとまった量を読むことは、思考力を身につけるうえで、とても重要だ」とコメントしております。

御多分に漏れず、私も本を読むことがほとんどないので、思考力に欠けてしまっております。

文化庁ご指摘の悪い実験台が、私です。

そんな訳で、何かを言えた義理ではないのですが、紙の文化は、人の感性に最も親しんで身近にいる存在のひとつだと思うのです。それだけに何だか最近、環境問題を取り上げて、紙を使用するのはまかりならん！などという風潮も出始めているのが、非常に寂しい思いでございました。

ところが先日、先週の新聞記事1面トップに「教科書 紙 に回帰」という見出しがありまして、凄くホットな気持ちになりました。サブ見出しには、「スウェーデン 端末重視で学力低下！」と書かれており、紙の教科書の重要性が書かれておりました。

スウェーデンは、IT 先進国で 2006 年ですから、今から18年前には学習用端末として、1 人1台デジタル教材が、配備されました。

しかし、子どもたちの集中力が続かない、記憶に残らない、考えが深まらない、読み書きができないという弊害が起き、学力を凶る国際調査で成績の落ち込みが明らかになりました。

そして、紙と鉛筆を重視した、紙の教科書で知識の習得に再び重点を置く授業へ移行しているようです。

日本での教科書は、紙とデジタルが当分は併用されるようですが、端末利用の授業では、様々な弊害が起っているようです。教科書の画面がフリーズしてしまう！とか、ログインに時間がかかると共にページめくりにも時間がかかる！とか、端末の故障が多い！などのハードの問題で授業がとどこうってしまう。

或いは、授業中にゲームをしたり、芸能人画像をみたりする子どもたちが増えているとか、教員とのコミュニケーションが減ったりと様々な問題が山積しており、最悪は、教師がいない授業が可能になることも考えられるとのこと。

教育現場での話をさせて頂きましたが、デジタル環境が人の領域に食い込んでくる影響は、AI を中心にますます膨らんでくると考えられます。

デジタル社会は、本当に便利に必要な社会環境だと理解しているつもりなのですが、人間が人間らしくいられるためにも、デジタル環境は、あくまで道具の領域であって欲しいなと願うばかりです。

本日は、読書をほほしない者が、読書を勧めるような話をして申し訳ございませんでした。ただ、自分としては、紙文化を大切にしたいという思いで居りましたので、ご理解いただきたいと思っております。

本日は、言葉や文字を大切にしてくださいとされた 福田純子さんにお越し頂いております。

その穏やかな雰囲気と共に 秋のしっとりとした時間をお過ごし、お楽しみ頂きたく思います。

以上です。どうもありがとうございました。

幹事報告



次回の理事会は 11 月 5 日 403 号にて行います。
行田市文化の日式典に出られる方は大谷会長までお願い致します。

委員会報告



宮内部門長

11 月 7 日白河 RC・行田 RC 交流事業

11 月 14 日桑名北夜間例会

11 月 15 日桑名北ゴルフ交流会

参加お願い致します。



小松委員

古墳フェスティバル

1 万 5 千人来場され大盛況に終わりました。



地区支援 小林群司委員長

11月3日スリーデーマーチウォーキング
予定変更になりました。

8時バスターミナル

8時45分 東松山第一小学校

9時写真撮影その後往復5キロ

10時45分森林公園南口

バスにて焼き鳥「三金」へ



親睦碓井委員長

日光ハイキング、たくさんの方に参加頂きありがとうございました。

米山功労賞



大久保会員



本日の卓話



フリーアナウンサー福田純子様



人前で話をするのが苦手なため、克服するために、アナウンスの道に入り、女、城 達也を目指す！人に聞いてもらう話のコツとは聞き手の反応(理解できているか)を確認して話を進める。特に話の間を大切にすることで、文章に魂がこもります。皆さんも是非試してください。

出席状況・ニコニコ報告



プログラム関委員

出席状況

正会員数	55名
出席者	35名
出席率	64%
ニコニコ報告	21500円

○大谷会長/福田さん、本日は遠くからお越し頂きありがとうございました。

福田さんの暖かさ(温)癒されました。

○清水幹事部門長/福田さん、本日は有難うございます。

○小林一好会員/大谷会長、清水幹事日帰り例会お気遣いを頂きありがとうございました。
楽しかったです。

○サッカー日本代表をW杯に導く会/オーストラリア戦、ホームで1-1の引き分けでしたが大きな前進！皆さんの応援よろしくお願い致します。



本日の司会 吉岡会員